

# NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA

## El aguinaldo... del Niño Jesús

### Nació pobre...

En un miserable establo de Belén, en la noche mas cruda del invierno, entre dos ángeles encarnados, reclinado sobre un humilde pesebre, tiritando de frío, oreado por el viento y la lluvia... nació el Redentor del mundo, el Hijo de María, el Rey de cielos y tierra. Ha dejado los esplendores de la gloria, trocándolos por las tinieblas de la noche: abandona la compañía de los ángeles inocentes para buscar la del hombre culpable: deja a su Eterno Padre, Dios como Él, y toma una Madre, Criatura suya... ¡Qué milagros hace el amor! En pago de tanta caridad, nos pide *¡un aguinaldo!*... y es un portalito calentito, adornado, bien iluminado, muy limpio y aseado... ¡nuestro corazón! Y en cambio nos ofrece *¡otro aguinaldo!*... Otro portalito grande, magnífico, muy bien aderezado y radiante de luz y de amor... ¡su Corazón en la tierra y la gloria en el cielo! ¡Qué cambio! ¡Qué ventaja!

\*\*\*

### Nació pobre...

También la devoción a María Auxiliadora nació pobre en Ciudadela: en un rincón de la iglesia de San Agustín. Tuvo por padre el amor acendrado de un corazón humilde, le cantaron en su cuna los angelitos de María Inmaculada que formaban su escolanía. Abandonó nuestra Reina las suntuosidades y pompas de Turín, buscando la modestia de nuestros cultos: deja la magnificencia de la gran Basílica Turinesa para acogerse a la estrechez de nuestro Santuario. Ahora nos pide el complemento de *¡un aguinaldo!*... y es un altar magnífico, hermoso, un trono proporcionado a su realeza, grande y rico en adorno como su amor hacia nosotros... Y en cambio nos ofrece *¡otro aguinaldo!*... ¡su Corazón de Madre en este mundo y su compañía en el cielo!... ¡Qué cambio! ¡Qué ventaja!...

X.

## El nuevo altar de María Auxiliadora

En el número anterior dimos la noticia

de que ya se había encargado el nuevo y lujoso altar de María Auxiliadora y que se estaba construyendo en las Escuelas Profesionales Salesianas de Sarria Barcelona y anticipamos su cuentecita de... 9.000 pesetas con un piquillo!... Pero nos olvidamos de anunciar a los amantes de María Auxiliadora que se podrían empezar a enviarnos limosnas para cubrir lo que estuviera descubierto... quizás será por esto que todavía no ha empezado a llover?... Pues conste que yase reciben con gusto, más que si fueran turrónes, limosnitas y limosnazas para dicho objeto, quiero decir para el altar... no sea caso que alguno no entendiera lo del objeto, ¿eh? Esperamos que, con motivo de las próximas Fiestas de Navidad, nuestros amigos nos enviarán... turrónes de plata... envueltos en papeles, aunque sean de Banco... ¡es nuestro Aguinaldo!... No, para los Salesianos, no; sino para María Auxiliadora. Ella lo sabe recompensar... Y si es con sacrificio, más mérito.

## En el Santuario de María Auxiliadora

### NOTICIAS

El día 24 del pasado noviembre hizo su Primera Comunión en el devoto camarín de nuestro Santuario el niño Antonio Sampol de Palós, acompañándole en tan tierno acto sus piadosos padres y muchos miembros de su familia. La misa fué celebrada por un Padre Salesiano, revistiendo gran solemnidad y recogimiento.

—Continúan en todas las fiestas y domingos celebrándose sin interrupción Misas cantadas para agradecer muchos favores a María Auxiliadora.

—Se han recibido en este mes dos preciosísimos confesionarios, artísticamente labrados y de un elegante estilo gótico, constituyendo un buen adorno para el Santuario.

—Es verdaderamente admirable el interés y amor con que algunas amantes de María Auxiliadora atienden al adorno y aseo de los diferentes altares de nuestro Santuario, llamando poderosamente la atención la limpieza y el orden con que cuidan el camarín de María Auxiliadora no puede menos de recompensar tanto interés por el celo de su casa.

—El día de la Fiesta de la Inmacula Concepción de la Virgen en su Santuario y a los pies del



altar elegantemente adornado hizo su Primera Comunión el angelito José María de Olives y de Ponsich hijo del Exmo. Sr. Conde de Torre-Saura. Fué asistido en tan solemne acto por sus ilustres padres, acompañados por toda la nobleza de Ciudadela, que ocupaba todo el sagrado recinto. Durante la Misa, que celebró el Rdo. Sr. don Rafael Bosch, Beneficiado de la S. I. C. y capellán de la noble familia, cantaron devotos motetes la Escolanía del Santuario con su orquesta, terminando con una tierna despedida a la Virgen Auxiliadora. Una primera comunión es un acto conmovedor y de dulces recuerdos; pero a los pies de María Auxiliadora ¡qué hermoso debe ser!...

### CULTOS

DICIEMBRE, 24. — *Consagrado a María Auxiliadora.*

— En la Misa de 5 y media se hará la meditación propia del día, rezándose el Santo Rosario solemnemente durante la misa de 7 y media. A las 10 y media habrá Oficio solemne con sermón. Por la tarde a las 6 se practicará el Ejercicio de la Novena del Nacimiento, con plática, Magnificat y demás funciones propias de tal día. A las 12 de la noche se cantará la tradicional *Misa del gallo*, distribuyéndose durante la misma la sagrada comunión y siguiendo otras dos misas con meditación.

» 28. — *Centenario de San Francisco de Sales.* — Se solemnizará la Misa de 7 y media con el rezo solemne del Santo Rosario y el canto de devotos motetes. Por la tarde, a las 6, se hará un devoto ejercicio en honor del glorioso Patrón; con plática y Bendición solemne.

» 31. — *Fin de año.* — A las 6 de la tarde, se practicará un ejercicio propio del día con meditación, siguiendo el canto del Te Deum, Bendición Eucarística y terminando con la Salve

ENERO, 4. — *Primer jueves de mes.* — En este día se practicará el Ejercicio de la Buena Muerte según costumbre de los meses anteriores.

» 5. — *Primer Viernes de mes.* — Se honrará el Corazón Eucarístico de Jesús como en los meses anteriores, practicándose el Ejercicio de la Hora Santa de 6 a 7 de la tarde.

» 8. — En este día empezará el Ejercicio de la Exposición Eucarística por la tarde, comenzando a las 5 con las prácticas acostumbradas anualmente.

### Gracias de María Auxiliadora

Hallábase mi hermano Miguel gravemente enfermo. Tenía los pulmones en tal estado que, según el pronóstico del médico, no había esperanzas de curación. Llamados con urgencia, acudieron a su lado su hijo Tomás y el que suscribe, ambos salesianos. Habían acudido también a la cabecera del enfermo sus hermanos, los Rdos.

D. Francisco, D. Luis y D. Mateo que administraron al moribundo el Santo Viático. En situación tan triste acudimos a María Auxiliadora comenzando una Novena. La enfermedad quedó estacionada. Concluída la primera Novena comenzamos otra con mayor fe y confianza y nuestra buena Madre Auxiliadora cedió a nuestros ruegos devolviendo la salud al enfermo, quien agradecido por tan señalado favor hizo la promesa a María Auxiliadora de enviar todos los años la limosna de cinco pesetas para su culto.

JUAN M. BARAUT, Salesiano.

Villar (Lérida). — Diciembre de 1922.

**Ciudadela.** — Margarita Triay da gracias a María Auxiliadora por un singular favor recibido de Ella y entrega una limosna para el nuevo altar.

**Idem.** — Magdalena Moll, agradece a la Virgen Auxiliadora un importantísimo favor alcanzado a su hijo, entregando una limosna para el nuevo trono de la Reina de Menorca, mi tierna Madre.

**Idem.** — Mi hijo Honorio a causa de una terrible caída se rompió el brazo, quedándole en muy lamentable estado. Enseguida acudí a María Auxiliadora pidiéndole la inmediata curación de mi hijo, y esta buena Madre escuchó mis súplicas, por lo que agradecida ofrezco un exvoto de plata para su Santuario.

## PARA LOS ANTIGUOS ALUMNOS

### LA FRATERNIDAD

En mi artículo anterior hablé de potencialidad, de fuerzas latentes, de lo que podemos los Antiguos Alumnos Salesianos de Ciudadela, si sabemos ser lo que debemos ser, si sabemos trabajar como debemos trabajar, si sabemos luchar como luchadores de la causa de Cristo.

Y dejé de exponer los medios de conseguirla para otro número. No extrañes, pues, que mi enigmática firma venga de nuevo a herir tu vista. Expuse una iniciativa, un proyecto, y quedo obligado a presentar también los medios de su realización.

Ellos son varios, y yo te diré sólo algunos de los que a mí se me han ocurrido como imprescindibles: La unión de corazones, el espíritu de sacrificio, el catolicismo práctico y sin respetos humanos, la perseverancia, etc.

Hoy he querido hablar de la unión entre los socios, que he titulado con el nombre, hoy en boga, de fraternidad. No es el significado que tiene en boca de los charlatanes mitinescos, sino en el significado que tuvo en boca del Dios que vino a enseñarnos a pronunciar este nombre sacrosanto.

Pasó un Dios por el mundo; y al llenar de luz, de santidad y paz los corrompidos ámbitos de la tierra, predicó una moral de amor; en sus labios divinos tuvieron su mansión

las más sublimes enseñanzas que escucharon jamás los hombres; de su boca salieron las primeras palabras que llegaron al corazón de los oprimidos, predicando la igualdad y la fraternidad de los hombres. No han sido, no, los modernos defensores del obrero y... de su egoísmo y egolatría los que han inventado estas palabras. Si un Dios no hubiera venido a pronunciarlas, jamás hubieran llegado a los oídos de los esclavos, de los siervos de la gleba, de los obreros, agobiados con el exceso del trabajo y por los horrores de la miseria.

Es, pues, completamente nuestra esta palabra, es de los que continuamos en el mundo la obra del Salvador, y ella debe ser el fundamento de nuestra «Unión», si queremos verla próspera y floreciente.

Hemos de hacer de nuestra amada asociación un modelo de fraternidad, de hermandad, que edifique a los extraños al par que nos anima a nosotros.

Para llegar a alcanzarla, hemos de sembrar en nuestro corazón una semilla que consumida por el sacrificio penoso y escondido, germine y brote en ramas frondosas y ofrezca después frutos sazonadísimos. Es necesario que todos, todos hagamos en nuestro corazón un altar a la caridad; que consideremos a los socios como hermanos, que les amemos con aquel amor sencillo y puro de los años de nuestra infancia. Yo, a ratos y a solas, al recordar a mis compañeros, me embarga un sentimiento de esperanza frustrada, de rosa deshojada, de ilusión perdida... Y después sobreponiéndome, exclamo: Y por qué no podremos ahora ser como entonces? ¿Por qué no podré encontrar entre los compañeros de mi infancia aquella felicidad inocente de mis años de niñez? ¿Por qué no hemos de amarnos como entonces? Es cierto que ya no soy niño, pero ¿acaso no han crecido también mis compañeros? ¿acaso no les preocupan los mismos negocios que a mí? Y entonces, ¿por qué no buscarles para mis negocios, para mis empresas, para todo aquello en que sea necesario un tercero?...

¡Benditos compañeros del colegio, vosotros habéis crecido como yo y necesitáis también como yo, amigos, pero amigos buenos, amigos tesoros, los buenos amigos del colegio! ¡Yo los necesito también!

Unámonos, pues; formemos no ya una escuela, sino una familia, donde reine, señora y soberana, la fraternidad de Jesuristo. Que el lema particular que tome cada uno de nosotros en su lucha por la felicidad, sea a base de la caridad cristiana.

Y, viniendo a caso todavía más prácticos; la fraternidad que pide amor desinteresado, pide también sacrificio. Sacrificio para renunciar al propio modo de pensar con tal de conservar la paz y con tal de que se haga bien. La caridad pide que no envidie a los que, colocados en lugares honrosos de la Sociedad, dirigen y mandan teniendo en cuenta que donde no hay cabeza, no hay ideales, no hay finalidad, no hay dirección; y sin eso ¿qué so-

mos? Caridad para abrazar las iniciativas de los socios, como iniciativas personales, para hacer y florecer las distintas secciones que se han formado o se vayan formando; caridad, en fin para matar el egoísmo, el yo, ruin y miserable que hasta ahora ha ahogado los esfuerzos de las mejores voluntades con que ha contado nuestra «Unión».

Hermanos, unamos los lazos de la caridad que nos enseñaron nuestros maestros, estos corazones que son los mismos que han convivido juntos siempre; hermanos; al entrar uno en la «Unión», sea entregarle nuestro afecto. Con la caridad seremos invencibles y eternos; sin ella no somos, ni seremos nunca nada.

FILOTEO SINSÉ.

## CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

### Junta Directiva.

Celebróse ésta el día 6 del actual, tratándose especialmente de la dirección de los dos billares existentes en nuestro Centro. Luego se aumentó el pago de la luz eléctrica del centro, por haber en él mayor número de luces a causa del ensanche verificado en él y finalmente se organizó un número proporcionado de decurciones para comunicar avisos y repartir hojitas y demas a los socios.

### A Santa Cecilia.

El día 29 del pasado noviembre el elemento musical de la «Unión» dedicó una lucida fiesta a su Patrona particular. Todos los números del programa tanto en su parte religiosa como recreativa fueron perfectamente cumplidos, resaltando la comunión de la mañana que fué muy numerosa, coincidiendo en dicho día la comunión mensual según advertimos en el número anterior.

### Ejercicios Espirituales.

Con visible fervor se han practicado los Ejercicios Espirituales en el Santuario de María Auxiliadora, reservados especialmente para nuestros Antiguos Alumnos, empezando el día 10 y siendo clausurados el día 17 del corriente. Son muy dignos de alabar un grupito de jóvenes, reducidito por cierto, que acudieron todas las mañanas al ejercicio matutino, siendo mucho mayor su número por las tardes, acompañando a nuestros jóvenes un contingente respetable de caballeros. Terminaron el día 17 con la comunión general, que fué muy concurrida... aunque no superó nuestras esperanzas. Trabajemos para que todos nuestros compañeros de educación vuelvan pronto a la casa paterna... aún faltan muchos.

### **Nuestro Centro.**

La «Unión» se ha desarrollado de una manera consoladora, especialmente en estos últimos meses; reina entre sus socios una animación indescriptible, participando de ella nuestro Centro. El día de Santa Cecilia se inauguró otro salón adjunto al Centro, en donde se hallan instalados dos billares, que sirven de continua distracción para nuestros jóvenes. A pesar de este ensanche todavía es incapaz este local para contener a todos los jóvenes que acuden a él, sintiéndose ya ahora la necesidad de otra expansión. Esperamos que ésta no se hará esperar mucho, aunque supone grandes sacrificios por parte de los salesianos que nos ceden tan gustosamente sus clases, con tal de tenernos en su compañía. Correspondamos y no despreciemos tales muestras de cariño!....

### **Comunión mensual.**

Ocurriendo en domingo el día 24 de este mes, la comunión mensual se celebrará en dicho día, esperando que las circunstancias de estas alegres Pascuas de Navidad acrecentarán el fervor y el entusiasmo.



## **Noticias y variedades**

### **Congreso sobre las misiones en Pamplona.**

En el mes de Septiembre del presente año, con ocasión del centenario de San Francisco Javier, se ha celebrado un importantísimo congreso sobre las Misiones en Pamplona. Tomaron parte en él insignes personalidades misioneras entre las cuales se hallaban los obispos salesianos Mons. Versiglia y Mons. Comin, los que tuvieron el singular privilegio de llevar procesionalmente la inapreciable reliquia del brazo del Apóstol de las Indias, San Francisco Javier. Monseñor Versiglia habló sobre la acción evangelizadora de los Salesianos en la China, haciendo otro tanto Mons. Comin sobre la civilización y regeneración de la terrible tribu de los Jívaros en América. Terminado el Congreso los dos heroicos atletas de la causa católica dieron varias conferencias en las principales capitales españolas, exponiendo en todas partes las necesidades de las misiones católicas en sus respectivos lugares.

### **Una bendición del Papa.**

El día 25 de Octubre del corriente año S. S. Pío XI recibió en audiencia privada al ilustre Sr. D. Felix Masera, Presidente de la Federación Italiana de Antiguos Alumnos Salesianos. Su Santidad quiso enterarse minuciosamente de la organización y labor de las diferentes Asociaciones Nacionales de Antiguos Alumnos, ocupándose e interesándose especialmente por las Federaciones de Italia, España y Argentina. Recomendó vivamente que los antiguos alumnos salesianos se unieron a los cooperadores salesianos para desarrollar en el mundo el programa común que les señaló el Venerable Don Bosco. Terminó la importante audiencia con una bendición del Sumo Pontífice para todas las Uniones de Antiguos Alumnos Salesiano y para cada uno de sus miembros. ¡Oh, Antiguos Alumnos y Cooperadores! Estrechad vuestras manos y trabajad con denuedo, que la bendición de Dios, condensada en la de su Vicario os acompaña, y hará fructuoso vuestro apostolado.

### **Centenario de San Francisco**

#### **de Sales.**

El día 28 del presente Diciembre, se cumplen trescientos años de la muerte de San Francisco de Sales, Patrono de la Congregación Salesiana. A todos los amantes del glorioso Santo y de la Congregación que se honra con su especial patrocinio anticipamos nuestra invitación a las solemnidades con que se distinguirá tan señalado día. Los cultos religiosos y las conmemoraciones que se celebrarán en tal fecha se anunciarán con anticipación, esperando que todos se adherirán con entusiasmo, participando de la alegría de la Congregación Salesiana.

### **¡Felices Pascuas!**

las desea a todos sus lectores y favorecedores, pidiendo un recuerdo ante la cuna del Niño Dios NUESTRO AUXILIO.



Recomendamos a nuestros lectores muy encarecidamente que no olviden en sus oraciones a doña María Pons, celadora que fué de la Archicofradía de María Auxiliadora.

*Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús*